





selalu menarik minat besar jamaah pengajian dan proses transformasi nilai cenderung dengan mudah diserap.

Beberapa temuan di atas, pada dasarnya terdiri dari tiga buah fase proses rangsangan terjadi dan kemampuan memberikan rangsangan sehingga proses transformasi nilai berjalan lancar. Fase awal adalah fase pengenalan terhadap perangsangan, Fase kedua adalah fase peyajakan sebagai hasil dari tanggapan (respon) positif, dan fase ketiga adalah fase pemantapan proses transformasi nilai.

Dalam fase pertama seseorang memberikan respon positif berdasarkan olahannya terhadap respon yang diterima, sehingga ia memutuskan untuk meleburkan diri dalam lingkungan dimana respon itu muncul.

Fase kedua seorang tersebut akan mengikuti kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan oleh balai pengajian An-Nur. Dan karena sebenarnya telah didahului tanggapan positif maka yang terjadi berikutnya adalah kecenderungan untuk mengikuti berbagai kegiatan yang dilaksanakan oleh balai pengajian An-Nur.

Sedangkan sebagai fase terakhir adalah adanya proses transformasi nilai yang telah kuat masuk dalam jiwa sanubarinya sehingga apapun yang diminta oleh petun-





- d. Obyek sikap itu dapat merupakan suatu hal tertentu, tetapi dapat pula merupakan kumpulan dari hal-hal itu
- e. Sikap mempunyai segi-segi motivasi dan segi-segi perasaan (WA. Gerungan, 1991; 151-152).

Menurut beberapa teori di atas, bahwa seseorang dalam menerima rangsangan itu ditentukan oleh faktor Internal dan Eksternal. Di mana menurut Kurt Lewin usaha menerima atau menginterpretasikan rangsangan tidak hanya dari sifat rangsangan, tapi juga ditentukan oleh faktor celah-celah pribadi, temperamen, serta kekuatan yang mengarahkan dari kebudayaannya. Kedua hal tersebut dapat dipilah menjadi faktor Internal dan faktor Eksternal yang kemudian terjadi sebuah interaksi dan dari hasil interaksi ini akan menghasilkan sebuah perilaku. Faktor internal seperti perasaan senang, sedih, gembira, bahagia dsb. Tetapi dalam stuey ini titik tekan dari faktor internal itu didasarkan pada pengenalan dan pemahaman nilai-nilai islam. Hal itu akan sangat dipengaruhi oleh tingkat waktu dalam memahami konsep islam, dan sudah barang tentu faktor genetika juga sangat menentukan

Menurut Ibnu Taymiah yang saya kutip dari Murcholish Madjid (1994; 465) menjelaskan, bahwa agama memang terdiri dari tiga unsur, yaitu Islam, Iman, Ihsan yang dalam ketiga unsur itu terselip kejenjangan, orang



### 3. Gagasan penulis

Tahap pertama yang harus dilakukan oleh Da'i dalam menyampaikan pesan-pesan ilahi kepada para jamaah adalah memberikan rangsangan. Setelah rangsangan yang digulirkan tersebut mendapat respon positif, maka perhatian obyek dakwah harus dipusatkan pada subyek dakwah. Jika pada tahap dapat dilalui dengan mudah, maka pesan-pesan yang akan disampaikan akan dengan mudah difahami dan dimengerti oleh pendengar.

Metode dakwah berupa pengajian, ternyata masih mendapat response positif dan tempat tersendiri di hati masyarakat. maka metode ini harus dijadikan sebagai wahana yang paling tepat dalam menyampaikan pesan ilahi dengan tetap mengutamakan pada Da'i sebagai subyek Dakwah. Profesionalisme dalam berdakwah dengan bahasa yang sederhana yang diselingi dengan sedikit humor adalah strategi yang tepat untuk diterapkan.

Penyampaian dakwah harus tetap memperhatikan beberapa aspek dari kondisi obyek dakwah. mulai dari tingkat penguasaan dan pemahaman keagamaan dan bahasa sehari-hari dari obyek dakwah.

Ternyata Dakwah melalui metode pengajian sangat efektif dalam menyampaikan pesan-pesan ilahi walau -



pun tidak menutup kemungkinan untuk diterapkannya metode lain. Tapi yang perlu ditegaskan kembali, bahwa transformasi nilai yang terjadi melalui metode pengajian adalah sangat dominan.

Setiap kita harus memikirkan, bagaimana transformasi nilai-nilai islam ini dapat diterima dengan baik dan mudah oleh masyarakat. Dengan begitu upaya untuk memasyarakatkan islam ini akan bisa dengan cepat. Setiap kita adalah punya kewajiban untuk memikirkan itu. Bukankah Nabi Saw. mengajarkan agar menyampaikan nilai-nilai islam yang dapat kita petik dari beliau walaupun hanya satu ayat. (Al-Hadits).